Zeitschrift: Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse

Herausgeber: Union syndicale suisse

Band: 86 (1994)

Vorwort: Et la collaboration?

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. <u>Voir Informations légales.</u>

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

Download PDF: 25.11.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

Et la collaboration?

Les syndicats doivent *collaborer* plus étroitement. Cette rengaine, on ne cesse de l'entendre. Ses auteurs? Essentiellement des syndicalistes. Mais pourquoi et comment collaborer plus et mieux? Si la réponse au «pourquoi» paraît toujours plus évidente, celle au comment l'est sans doute moins. Mais commençons par le «pourquoi».

Crise et recul des effectifs obligeant, les syndicats se retrouvent souvent, aujourd'hui, face à des infrastructures trop spacieuses donc trop dispendieuses aussi. L'importance de ce facteur, que d'aucuns pourraient qualifier trop rapidement de prosaïque, ne saurait être sous-estimée... Comme on pourra, entre autres, le lire ci-après, il est des exemples qui, à tout le moins, inquiètent... Mais, ainsi que ce fut fait à Aarau, pour ne citer qu'un cas, il est possible de donner des réponses intelligentes, donc prometteuses, à ces problèmes.

Un autre élément du «pourquoi collaborer plus et mieux entre les divers syndicats» permet une réponse qui ne soit pas uniquement «prosaïque» (le recul des effectifs), mais aussi idéologique: la réponse toute de vigueur retrouvée qu'il s'agit de donner aujourd'hui plus que jamais à l'offensive de démantèlement social tous azimuts lancée par le patronat; on espère avoir presque tout dit dans cette formule qui, bien que fleurant quelque peu le jargon *de gauche*, reste encore assez parlante.

Et le comment? Le «comment collaborer mieux et plus» autorise, a priori, quasiment autant de réponses que de situations locales, cantonales, régionales existantes. L'un des buts du numéro de la «Revue syndicale» que vous tenez en main est précisément de présenter certaines de ces situations qui pourraient bien, à leur manière et sans aucune prétention à l'exhaustivité, dessiner les contours, même flous, d'une tendance qui ira se renforçant à l'avis de nombre d'observateurs du monde syndical.

Nous avons terminé ce numéro par la publication des résolutions prises par le dernier Congrès ordinaire de (Montreux, 3–5 novembre 1994). Le même Congrès a également adopté des Textes d'orientation. Ceux-ci feront l'objet d'une publication dans la série «Documents de l'USS». Quant au prochain numéro de la «Revue syndicale» (fin janvier 1995), nous vous l'annonçons d'ores et déjà: il sera le tout dernier. En effet, la disparition de la «Revue syndicale» a été malheureusement décidée. Nous vous en reparlerons à l'occasion d'un prochain courrier.

fq